


Татьяна ПЕТРЕНКО

Сейчас на месте горельника 
в урочище Никольском - пере-
паханное поле. Сколько хватает 
глаз – борозды с торчащим из 
лунок маленькими прутиками. 
В этом массиве два года назад 
от верхового пожара пострадало 
680 гектаров леса. Ещё осенью 
почву здесь подготовили под по-
садку. Теперь на десяти гектарах 
земли взамен уничтоженного 
огнём сосняка будет смешанный 
лес. Здесь лесники решили соз-
дать так называемые «кулисы», 
когда ряды сосен разделяются 
несколькими рядами белой 
акации.

Помочь в лесовосстанов-
лении жителей области при-
звал в своём блоге губернатор 
Алексей Гордеев. Многие из 
участников акции сажали де-
ревья впервые. Перемазанные 
почвой, с лопатами напере-
вес, они старательно делали 
лунки, вставляли саженец и 
притаптывали землю вокруг 
него. Главное орудие восста-
новителей леса, объясняли 
новичкам руководители групп, 
так называемый меч Колесова. 
Ему уже более 100 лет. И за 
это время ещё не придумали 
орудия лучше. Ямку не копают 
– меч просто вонзают в землю 
и расшатывают из стороны в 
сторону, расширяя углубление-
расщелину в земле. Туда-то 
помещают саженец и прижи-
мают его. Если всё сделано пра-
вильно, то его не так-то просто 
вытащить из земли. Правда, на 
всех мечей не хватило, но их с 
успехом, как у нас это бывает, 
заменила лопата.

…Рядом со своей мамой ше-
стилетняя Диана. Они приехали 
из соседнего микрорайона Мас-
ловка. Диана со знанием дела 
отряхивает корни маленького 
деревца и сажает его в лунку.

- Мы узнали, что проводится 
такая акция, и решили принять 

участие. Вокруг же нас тоже го-
рели леса, почему бы не помочь 
их восстановить, - сказала мама 
Дианы Инна.

Собирать волонтёров и пред-
ставителей организаций стали 
уже ранним утром. На площади 
имени В.И. Ленина выстрои-
лись автобусы, которые увозили 
людей, решивших принять уча-
стие в посадке леса. Всего таких 
желающих набралось около 500 
человек.

Губернатор Алексей Гордеев 
высадил полсотни саженцев 
сосны. С технологией глава ре-
гиона был уже знаком. Год назад 
таким же способом высаживали 
деревца и на Кожевенном кор-
доне. Сначала ему помогали ли-
деры общественных движений 
Юлия Аристова и Алексей Во-
ронков, а затем присоединились 
и журналисты.

- У нас есть важная долго-
срочная задача – восстановить 
сгоревшие два года назад во 
время природных пожаров 15 
тысяч гектаров леса. Поэтому 
мы теперь каждый год будем 
восстанавливать по три тысячи 
гектаров, - отметил губернатор.

Посаженные деревца не оста-
нутся без внимания. В течение 
пяти лет за ними будут наблю-
дать работники лесничества, 
проводить агротехнический 
уход и заменять неприжившие-
ся новыми.

Кстати, в это день сажали 
саженцы не только в Николь-
ском урочище. Работа прошла 
в каждом из 23 областных лес-
ничеств.

- У нас есть всего несколько 
недель, чтобы высадить сажен-
цы, потому что земля быстро 
высыхает, а при посадке она 
должна быть влажной. В южных 
районах области лесовосста-
новительные работы начались 
раньше, чем в северных, - сказал 
руководитель управления лес-

ного хозяйства Воронежской 
области Григорий Федюнин.

Глава ведомства отметил, что 
расчистку горельников выпол-
нили уже на площади 5,2 тысячи 
гектаров - это чуть больше трети 
от общей площади лесов, погиб-
ших от пожаров. В нынешнем 
году предстоит расчистить ещё 
площадь в 3,7 тысячи гектаров.

Губернатор предложил во-
ронежцам взять опыт англичан, 
которые в подарок к 60-летию 
пребывания на престоле ны-
нешней королевы посадят 60 
миллионов деревьев.

- У нас нет королей и королев, 
но мы вполне могли бы взять на 
себя обязательство посадить в 
нынешнем году 100 тысяч дере-
вьев. И пусть каждый взрослый 
человек примет в этом участие, 
- сказал губернатор.

Кстати, обновления ждут 
и городские парки. Следом за 
«Алыми парусами» и «Южным» 
реконструкция намечена в парке 
«Динамо». Часть проектных ра-
бот уже выполнена, определено 
и финансирование на этот год.

«За» и «против» развязки
Губернатор Алексей Гордеев предлагает воронежцам вы-

разить свое мнение о проекте по строительству транспортной 
развязки на пересечениях Московского проспекта с улицами 
Хользунова и Лизюкова. По поручению главы региона на сайте 
Агентства по инновациям и развитию (http://www.innoros.
ru/) размещён проект развязки. Каждый житель Воронежской 
области может ознакомиться с ним и принять участие в голо-
совании – высказаться «за» или «против» его осуществления. 
Напомним, что строительство транспортной развязки может 
помочь решить проблему городских пробок в Коминтернов-
ском районе Воронежа. 

Улица Виталия Воротникова
В Воронеже именем нашего выдающегося земляка, бывшего 

Председателя Совета Министров РСФСР, Председателя Пре-
зидиума Верховного Совета РСФСР Виталия Воротникова на-
зовут улицу в Железнодорожном районе (она появится между 
улицами Б. Хмельницкого и Артамонова). Такое решение 
принято на  заседании комиссии по культурному наследию. В 
память о Виталии Ивановиче Воротникове, почётном гражда-
нине Воронежа, установят и мемориальную доску. Памятный 
знак откроют также известному отечественному филологу, 
выпускнику Воронежской классической гимназии Борису 
Эйхенбауму. Мемориальная доска Заслуженному учителю РФ, 
почётному гражданину Воронежа Николаю Есину появится на 
здании лицея имени Киселёва.

Без горячей воды
Со вчерашнего дня  по 26 апреля без горячей воды останутся 

жители ряда домов в Коминтерновском, Железнодорожном, 
Левобережном, Советском районах. Проводится временное 
отключение жилых домов от теплоснабжения для подготовки  
теплоэнергетического хозяйства города к очередному ото-
пительному периоду. Планируется, что за этот период ООО 
«Воронежская теплосетевая компания» проведёт опрессовку 
теплотрасс.

Отправили туда, откуда прибыли
В конце минувшей недели сотрудники группы быстрого 

реагирования управления судебных приставов по Воронежской 
области на специально оборудованной машине препроводили 
в Москву восемь граждан Узбекистана. В аэропорту «Домоде-
дово» они были переданы сотрудникам пограничной службы 
ФСБ России. Узбеки прибыли на территорию нашей страны 
нелегально, а потому были выдворены по месту жительства. С  
1 января 2012 года принудительная отправка нелегалов возложе-
на на судебных приставов, которые оперативно исполняют по-
становления судов. Об этом сообщила пресс-служба УФССП.
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Сообщения подготовили  
Борис ВаУлин, Валерий КаЗанОВ, Светлана ШамаКина.

Время ноВостей

Во
ро

не
ж

ск
Ая

 о
бл

Ас
ть

ВалюТа
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
местами кратковременные дожди, грозы; ветер 
юго-западный, умеренный, при грозе – порывистый, 
сильный; температура +19…+24.

25 апреля по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер юго-западный, ночью – слабый, 
днём – умеренный; температура ночью +7…+12, 
днём +20…+25.

26 апреля по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер южный, умеренный, местами по-
рывистый, сильный; температура ночью +8…+13, 
днём +21…+26.
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Поинтересуются здоровьем 
Сотрудников российской полиции обязали спрашивать 

у задержанных о наличии у них хронических заболеваний 
перед помещением их в камеру, а также заносить все жалобы 
в протокол. Соответствующее постановление об условиях 
содержания, нормах питания и порядке медицинского обслу-
живания задержанных утвердило Правительство РФ, сооб-
щает РИА «Новости». Кроме того, в камерах рекомендуется 
установить видеонаблюдение, а при общении с задержанными 
использовать аудиозапись. Ранее стражи порядка опрашивали 
задержанных о наличии у них психических, инфекционных и 
других заболеваний лишь перед помещением в изолятор.

американцы задержатся
Американские военные останутся в Афганистане до 2024 

года после вывода основных сил НАТО из этой страны через 
два года. Об этом сообщает ИТАР-ТАСС, ссылаясь на британ-
скую газету «Файнэшл таймс». Задержка военных направлена 
на то, чтобы успокоить афганцев, опасающихся, что вывод 
войск может привести к возобновлению международной изо-
ляции и привести к гражданской войне. 
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Нина БОгдаНОВа 

Храм в честь иконы Бо-
жией Матери «Знамение» 
Курско-Коренная в селе Ле-
бяжье Озеро Землянского 
уезда c приделом святителя 
Николая Чудотворца и ка-
менной колокольней по-
строили в далёком 1809 году. 
Печальные события для хра-
ма произошли в советский 
период. В начале 1930-х го-
дов с него сбросили коло-
кол, священнослужителей 
арестовали, а саму церковь 
закрыли. Но она выстояла, 
несмотря на жестокие бои во 
время Великой Отечествен-
ной войны летом 1942 года, 
когда в самом селе уцелели 
только 27 домов. 

Инициатором восстанов-
ления храма в 2003 году стал 
студент богословского уни-
верситета из Москвы Антон 
Клепиков. Сам он – уроженец 

Москвы, а вот его предки – из 
Лебяжьего. Возрождать храм 
он начинал один, но со вре-
менем у него появились спод-
вижники: друзья и доброволь-
цы московского молодёжного 
объединения «Реставросъ». 
Ребята не только работали в 
селе, но и жертвовали деньги 
на восстановление храма. 
Посильную лепту в его воз-
рождение вносили и местные 
жители: кто деньгами, кто 
трудом. Так,  активно на про-
тяжении многих лет помога-
ла восстанавливать церковь 
каменщик-штукатур Алек-
сандра Салманова, которой 
в прошлом году исполнилось 
75 лет.

Минувшей осенью храм 
освятили. И хотя работы впе-
реди ещё много, в Лебяжьем 
уверены, что главную цель 
они уже достигли – возроди-
ли в селе духовность, веру и 
нашли свою дорогу к храму. 

В Лебяжьем нашли 
дорогу к храму
В лебяжьем, что в Рамонском районе, восстанавли-
вают церковь, которая не раз становилась свиде-
тельницей лихолетья отечественной истории.

Евгения лЕЖаНиНа

 Что необходимо сегодня свер-
шить соцработникам, рассказала 
совету Наталья Самойлюк, руко-
водитель департамента труда и 
социального развития. В начале 
нового века потребовалось совер-
шенствовать саму систему орга-
нов соцобеспечения. Уменьшить 
количество сотрудников, за счёт 
чего поднять людям зарплату. 
Повысить качество услуг насе-
лению. Обеспечить нормальный 
переход социальной системы на 
электронный документооборот, 
для чего провести в районы недо-
стающие оптоволоконные кабели 
и обеспечить надёжную связь 
районных подразделений с депар-
таментом.  Пока информационные 
системы действуют обособленно, 
без взаимодействия внутри депар-
тамента и с подведомственными 
учреждениями. Для налаживания 
электронных каналов связи потре-
буется проложить в дополнение к 
имеющимся 6,5 тысячи киломе-
тров сетей.

Губернатор отметил, что любая 
реорганизация повлечёт за собой 
дополнительные миллионные 
затраты. А задача правительства - 
оптимизировать расходы бюджета. 
Поэтому подписывать документ 
можно лишь тогда, когда все ме-
роприятия будут просчитаны и 
взвешена их необходимость.  На-
талья Ильинична заверила, что на 
информатизацию внутри системы 
не придётся особо тратить средства 
из бюджета Воронежской области 
– она будет выполнена исключи-
тельно из резервов департамента. 
Её поддержала участвующая в 
работе совета первый заместитель 
председателя комитета Госдумы 
Федерального собрания РФ Галина 
Карелова. Рабочая группа специа-
листов несколько раз взвешивала 
все «за» и «против» и пришла к 
выводу, что при тех проблемах, 
которые есть в Воронежской об-
ласти, меры принимать надо неза-
медлительно.

Галина Карелова имела в виду 
неуклонное старение жителей (есте-
ственная убыль населения воспол-

няется исключительно притоком 
мигрантов из бывших республик) и 
неубывающее количество граждан, 
нуждающихся в поддержке. Пробле-
мы, увы,  не новые. Связь с органами 
соцразвития со всеми поселениями 
по системе он-лайн поможет, по 
мнению заинтересованной сторо-
ны, глубинному мониторированию 
ситуации и позволит не упустить 
из вида ни одного нуждающегося  
в соцзащите человека. Кроме того, 
контролировать качество услуг.

Придётся что-то делать и со 
старыми социальными зданиями. 
Раньше под дома для пожилых и 
одиноких людей отвели в районах 
из того, что было в жилфонде. 
За двадцать лет они значительно 
обветшали. Построить новые из 
внутренних резервов департамента 
не получится.

А в целом начинать предлагается 
с создания технологической плат-
формы: внедрения единой системы 
персонифицированного учёта нуж-
дающихся в социальной защите, 
введения единого реестра лиц, 
обеспечения доступности инфор-
мации на всех уровнях. По словам 
Натальи Самойлюк, необходимо 
разработать областную целевую 
программу информатизации, а де-
партамент сделать государственным 
заказчиком. Структуру сети можно 
изменить к концу 2012-го, систему 
информационной связи поселений 
с департаментом наладить к 2014 
году. 

На коне тот, кто  
владеет информацией
Социальная защита | Задачи прежние, подход к их решению – современный
на Координационном совете по социальной политике при гу-
бернаторе Воронежской области алексее Гордееве зазвучали 
по сути те же слова, что и 20 лет назад: о необходимости опти-
мизации, модернизации системы социального обеспечения 
и повышения качества  помощи малоимущим. но на другом, 
более современном уровне, так как традиционные формы 
обслуживания населения не в полной мере отвечают потреб-
ностям пожилых людей, инвалидов. 

В минувшее воскресенье днём 
в центре Воронежа был объяв-
лен пикет. Во все Сми от имени 
группы неких «пролайферов» 
пришёл пресс-релиз «Воронеж 
присоединяется к общерос-
сийскому движению за запрет 
абортов». 

Борис ВаулиН

Мы начинаем походить на Грецию, 
в которой, как известно, «всё есть». Вот 
и у нас всевозможные партии и движе-
ния растут как грибы после дождя. Те-
перь вот и движение ортодоксальных 
«запретителей абортов» появилось. 
Чтобы привлечь к себе внимание, они 
готовы собраться на «молчаливую 
акцию со свечами», провести «мол-
чаливое шествие» по центральным 
улицам города, выставить пикеты 
у «агрессивных абортариев». И всё 
это под предлогом защиты «права на 
жизнь для внутриутробных детей».

Четверть века назад зачатие ребёнка 
и рождение его было неким таинством. 
Женщина сама решала, что ей делать 
с появившейся в её чреве жизнью – 
оставлять, если будущее материнство 
было ожидаемым и радостным, или 
убирать, если по каким-то причинам 
плод оказывался нежелательным. Во 
времена безудержной демократии не-
кие «пролайферы» требуют запретить 
аборты и заставить поголовно всех 
женщин рожать детей. Независимо от 
того, при каких условиях произошло 

зачатие, способна ли будущая мать в 
силу сложившихся финансовых и ма-
териальных обстоятельств не только 
вырастить и дать образование ребенку, 
но даже прокормить его. 

Упертые ревнители не признают 
чрезвычайных обстоятельств в жизни 
женщины. Быть может, её изнасилова-
ла группа подонков-наркоманов, или 
любимый человек, к её ужасу, оказался 
носителем ВИЧ-инфекции, или гене-
тические исследования выявили не-
излечимые патологии плода – любой 
из этих вариантов будет тягостной 
душевной болью на всю жизнь. Но для 
«пролайферов» это несущественно. Их 
девиз: «Рожать и никаких гвоздей!» 
Самое опасное, что эта мысль всё ак-
тивнее вбивается в сознание общества, 
и уже государственные чиновники 
высказываются в её пользу.

К чему приведёт принятие закона о 
запрете абортов? К тому, что женщина 
всё равно пойдёт избавляться от не-
нужного ей младенца, только с риском 
для жизни. Получат расцвет всевоз-
можные криминальные абортарии, где 
операции будут проводить не опытные 
гинекологи, а бабушки-повитухи со 
спицами в руках. В Польше аборты за-
прещены. Результат? Рождаемость не 
увеличилась, зато «абортный туризм» 
в соседние страны стал необыкновенно 
популярен. Убедить женщину выно-
сить беременность можно. Но именно 
убедить, а не заставить её это делать. К 
сожалению, эта простая истина оказы-
вается не для всех доступной. 

Балаган  
со свечами
Общество | Даже решение серьёзной  
проблемы у нас превращают в шоу

Продолжение темы субботника – на 2-й странице

Чтобы лес шумел...
актуальная тема | Участники акции «Зелёный пояс» за один день высадили 30 тысяч саженцев

В субботнее утро на площадке в урочище никольском 
новоусманского лесничества, входящем в «зелёный 
пояс» областного центра, было многолюдно. Группы 
людей с лопатами, вёдрами, саженцами давали жизнь 
новому лесу. Принять участие в акции по посадке леса 
мог любой желающий. Бок о бок на 400-метровых поло-
сах трудились школьники, студенты, чиновники, обще-
ственники и волонтёры.
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Не дожидаясь, когда объявят победителя конкур-
са на право разработки Еланского и Елкинского 
никелевых месторождений в Воронежской обла-
сти, по инициативе губернатора Алексея Гордеева 
создан Общественный совет, о чём уже сообщала 
«Коммуна». Председателем новой структуры стал 
член-корреспондент РАН, заведующий кафедрой 
минералогии и петрографии ВГУ, академик Николай 
Чернышов. 

Валерий КазаноВ

Открывая организационное заседание, председатель об-
ластной думы Владимир Ключников отметил, что вопрос о 
разработке Елкинского и Еланского месторождений никеля 
в Новохопёрском районе вызвал большой общественный ре-
зонанс. В первую очередь, речь идёт об опасности, грозящей 
расположенному в девятнадцати километрах Хопёрскому за-
поведнику, а также возможности загрязнения местных рек и 
водоносных горизонтов.

 - В какой-то мере, чтобы снять всякие кривотолки, непо-
нимание, и было предложено при областной думе создать вот 
такой консультативный совет по контролю за комплексным 
освоением никелевых месторождений. В своей работе Обще-
ственный совет обязательно должен учитывать весь спектр 
мнений жителей Воронежской области. Но в то же время, я 
хотел бы призвать всех собравшихся к тому, чтобы обсужде-
ние было открытым и максимально предметным, - подчеркнул 
Владимир Ключников.

 Член-корреспондент РАН Николай Чернышов изложил со-
бравшимся своё видение вопроса. По его мнению, обойтись без 
разработки никеля нельзя. В недрах Воронежской земли в 60-70-х 
годах прошлого столетия было выявлено пять месторождений и 
около пятидесяти разномасштабных по ресурсам проявлений, ко-
торые ранее рассматривались в качестве резервной минерально-
сырьевой базы цветных и благородных металлов. Как отметил 
Николай Чернышов, в последнее время запасы никеля и других 
полезных металлов начали иссякать. В частности, по прогнозам 
учёных, разработки никеля в Норильске завершатся к 2015 году, 
аналогичная ситуация сложилась и на Кольском полуострове. В 
связи с этим воронежские месторождения, по словам учёного, 
приобретают стратегическое значение. Фактически сегодня это 
крупнейшие месторождения никеля в Европе. Для этого, как счи-
тает академик, в Воронежской области нужно заниматься только 
добычей, причём подземной, и первичным обогащением никеля. 
А все работы, связанные с обжигом, и уж тем более выплавкой, 
проводить в других регионах. Впрочем, и первичное обогащение 
никеля – так называемая флотация – опасно для окружающей 
среды. И это не скрывает Николай Чернышов.

 В докладе он уделил большое внимание сохранению экоси-
стемы. Расположение Еланского и Елкинского месторождений 
в пределах Новохопёрского района с известными особо охраняе-
мыми природными территориями определяет необходимость 
решения многих проблем добычи руд и получения концентрата 
в условиях жёстких экологических ограничений. Поэтому, как 
считает Николай Чернышов, главная цель Общественного 
совета – добиться того, чтобы ущерб от добычи никеля был 
минимальным, а доход – максимальным.

 По оценкам воронежских геологов, для того чтобы достиг-
нуть рудных залеганий, необходимо будет пройти несколько 
водоносных горизонтов. Часть из них содержит питьевую воду, 
часть — воду с высоким содержанием брома и йода. От пра-
вильности их вскрытия может зависеть не только нормальное 
ведение горных работ, но и возможность их использования в 
экономике региона. В любом случае, отмечали выступающие, 
экологические вопросы стоит рассматривать спокойно и тща-
тельно, просчитывая все возможные риски.

 Доводы учёных о том, что ущерб к окружающей среде при 
создании горнодобывающей отрасли в воронежской экономике 
будет сведён к минимуму, не всех устроили. В частности, право-
защитница Наталья Звягина предложила вообще наложить 
мораторий на разработку никеля минимум на 30 лет. Мол, жили 
без него и ещё столько же лет проживём. Слово взял Николай 
Чернышов: 

 - Одним сельским хозяйством не проживёшь. Создание 
новых горнорудных предприятий повлечёт за собой социально-
экономическую устойчивость региона. Позволит его окульту-
рить. Потому что появятся дороги, клубы, школы, новые рабочие 
места. Возьмите Старый Оскол – он же благодаря разработкам 
стал городом европейского типа.

 Учёного поддержал председатель областной думы Влади-
мир Ключников, который отметил, что разработка полезных 
ископаемых позволяет  соседней Белгородской области под-
держивать высокий уровень жизни для своих жителей. 

 -Контраст между воронежскими и белгородскими дорогами 
хорошо виден. Белгородский бюджет во многом наполняется за 
счёт добывающих производств, - заметил спикер. Он также на-
помнил, что для того чтобы удовлетворить потребности жителей 
нашего региона, требуется бюджет в 100 миллиардов рублей в год. 
Это почти в два раза больше, чем нынешний бюджет Воронеж-
ской области. Здесь необходима отработка технологии, причём 
не только получения руд из недр, но и извлечения компонентов 
из них в условиях жёстких экологических ограничений.

 Председатель правления ВПООО «Русские люди», инициа-
тор референдума по разработке недр Константин Квасов выска-
зал сомнение, что в этом деле всё будет честно и прозрачно.

 - Не должно быть никаких коммерческих тайн. Граждане 
должны знать всю правду. Это позиция нашей общественной 
организации, - заявил он.

 -В этом я ваш сторонник, - заявил Николай Чернышов. - В 
своё время Дмитрий Менделеев, восторгаясь богатствами Рос-
сии, говорил: «Это всё от Бога, но это всё принадлежит народу». 
Никто не позволит инвестору прийти на наши земли и копать, не 
учитывая всё то, о чём мы говорили. И, прежде всего, проблемы 
экологии. Но я вас прошу: не сопротивляйтесь главному. У нас 
появилась возможность осуществить крупный, многообещаю-
щий проект. И Воронежская область, конечно, станет богаче. 

 Напомним, что конкурс состоится 15 мая. Заявки на конкурс 
по разработке никеля в Новохопёрском районе подали четыре 
компании: ГМК «Норильский никель», Уральская горно-
металлургическая компания (УГМК), ООО «Горнорудная 
компания Урала» («дочка» УГМК) и ООО «Медногорский 
медно-серный комбинат».

Цена вопроса 
никелевого

Татьяна ЮШКИна 

Для заводчан давно стало правилом под-
держивать в цехах и на территории завода 
образцовый порядок. 

- Чистота на производстве и в быту 
имеет прямую связь с качеством произво-
димого продукта и принимаемого реше-
ния, - считает генеральный директор ЗАО 
«Воронежстальмост» Андрей Боровиков. - 
Именно это движет людьми, приходящими 
в свой выходной день на субботник. Для нас 
это и повод в неформальной обстановке по-
общаться со своими сотрудниками. 

В установленный по гибкому графику 
день коллективы цехов и отделов выходят 
на закрепленные за ними участки. Одни тру-
дятся на своих рабочих местах, другие бла-
гоустраивают цеха и территорию завода.

 - Работа выполнена большая, - говорит 
начальник штаба по проведению заводско-
го субботника Всеволод Васичко. – Под-
резаны деревья, вырублены кусты, вывезен 
накопившийся после зимы мусор. У нас 
подход простой: получи задание и выбирай 
удобный для его выполнения день. 

Молодёжь охотно включилась в работу, 
и каждый знает, что вносит свой вклад в 
поддержку микроклимата на предприятии.  
Эта сопричастность и единение сплачи-
вают коллектив, вселяют гордость за свой 
завод и своих коллег. А когда зазеленеют 
газоны, зацветут яблони и кустарники, 
привлекая белок и птиц, преобразованная 

территория явит собой образец успешного 
ландшафтного дизайна. И об этом обяза-
тельно расскажет заводская газета –это 
тоже традиция. 

Каждая победа удваивает силы. Коллек-
тив предприятия гордится тем, что признан 
победителем в ежегодном областном кон-
курсе «Лучшее предприятие Воронежской 
области по итогам 2011 года» в номинации 
«Машиностроение и металлообработка». 
Диплом за подписью губернатора Алексея 
Гордеева и кубок победителя конкурса 
вручены генеральному директору Андрею 
Боровикову на Воронежском промышлен-
ном форуме.

В ряду производственных успехов - за-
вершение поставок для олимпийских объ-
ектов в Сочи. Отгружена последняя тонна 
металлоконструкций - пролётные строения 
моста на дороге «Адлер – курорт «Альпика 
- Сервис». Сегодня предприятие продолжа-
ет осваивать новую продукцию: участвует в 
смежном производстве фирмы «Сименс» и 
выпускает крановое оборудование.

Наряду с этим в цехе № 1 начался ввод 
в эксплуатацию машины плазменной рез-
ки «Плазматом 25 HPC». Она поставлена 
знаменитой французской компанией «Эр 
Ликид Велдинг Франс», имеющей бога-
тейший опыт создания газо- и плазморе-
зательного оборудования. Оснащение этой 
фирмы успешно внедрялось на заводе и 
раньше. Деловые контакты с французскими 
производителями сулят обоюдную вы-

году. ЗАО «Воронежстальмост» получает 
качественное европейское оборудование 
по ценам ниже рыночных. С внедрением 
этой машины на заводе появилась новая, 
прогрессивная технология раскроя метал-
лопроката. Скорость и качество резания 
сравнимы с лазерной технологией и в 4 – 5 
раз превышают скорость реза автогенной 
технологией. 

Это – одна из последних новинок, а в 
целом в цехах внедрено практически всё 
лучшее, что есть в мостостроении. Поэто-
му во многом в качестве изготовления 
мостовых конструкций завод не уступает 
европейским странам. Неудивительно, что 
на предприятии среди ИТР нет текучести 
кадров, а среди рабочих она очень мала. 
Люди закрепляются и благодаря внима-
тельному отношению к ним. 

– В каждом цехе у нас есть пункт питания, 
– говорит начальник бюро охраны труда и 
промышленной безопасности Анастасия 
Ляпина. – В специально отведённой ком-
нате – индивидуальные ящики под ключ, 
холодильники, микроволновые печи. 

В обеденное время мы застали сборщи-
ков цеха №7 Александра Александрова, 
Сергея Паневина, Евгения Попова, Алек-
сандра Андреева и Алексея Стекольникова. 
Они отметили удобство и уют пункта пита-
ния, в который приятно прийти в перерыв 
поесть и отдохнуть. 

Все цеха снабжаются чистой питьевой 
водой из заводской скважины глубиной в 
185 метров. Лабораторно доказано, что вода 
высочайшего качества. 

- Субботник – это для нас праздник, - го-
ворит председатель профсоюзного комите-
та Леонид Булгаков. – Четырнадцать цехо-
вых организаций вместе с администрацией 
цехов после зимы всё привели в порядок. 
Ведь на субботнике нет руководителей и 
подчинённых, - все в рабочей одежде, все 
заняты одним делом, все равны. И люди 
издавна выходят на него как на праздник. 

На ЗАО «Воронежстальмост» это 
событие всегда проходит с душевным 
подъёмом. В местной столовой пекли по 
такому случаю пирожки с мясом и повид-
лом, подавали с чаем всем желающим. А 
к концу субботника на заводском стенде 
появились фото, от администрации и 
проф союза работникам вручались шут-
ливые рисованные грамоты, подарки и 
благодарственные письма. 

Субботник вновь стал настоящим 
праздником под открытым небом, когда 
люди делают добро, приносят пользу себе, 
окружающим и природе. 

Под открытым небом
Традиционный весенний субботник для сотрудников ЗАО «Воронежстальмост» –  
это не только плановое мероприятие, но и давняя традиция, которую почитают в коллективе 

Уборка территории. 

Сотни инициативных людей в минувшую субботу за-
нимались приведением в порядок одного из самых 
живописных мест Воронежа – парка «Динамо». Это 
красивое место в выходные дни посещают сотни го-
рожан. Но, к сожалению, не всегда оставляют после 
себя чистоту и порядок.

Разделяй – и… 
будет чище

Марина КалИнИна

Сотрудники завода «Бал-
тика-Воронеж», представи-
тели областной и городской 
администрации, сотрудники 
муниципальных предприя-
тий, студенты воронежских 
вузов, а также неравнодушные 
к чистоте города воронежцы 
приняли участие в субботни-
ке. Вооружившись необходи-
мым инвентарем - граблями, 
лопатами, мешками для му-
сора – они распределились 
по группам и растянулись 
вдоль парка. Хлама за зиму 
скопилось здесь немало: пу-
стые бутылки, бумага, отходы 
от пикников, банки и битое 
стекло.

В этом году по инициа-
тиве компании «Балтика-
Воронеж» субботник приоб-
рел свою изюминку: твердые 
бытовые отходы сортирова-
лись с целью их дальнейшей 
переработки. Для Европы 
раздельный сбор мусора впол-
не уже привычный элемент 
пов седневной жизни. В Рос-
сии же пока не привыкли 
задумываться о морфологии 
отходов и отделять «котле-
ты от мух». И это несмотря 

на то, что в нашей стране с 
каждым годом увеличивает-
ся количество предприятий, 
перерабатывающих бытовые 
отходы. 

После небольшой вводной 
лекции добровольцы отпра-
вились в места наибольшего 
скопления мусора. В одни 
мешки они собирали ПЭТ-
упаковку, в другие – стекло-
бутылки, которые пригодны 
для вторичной переработки, 
а в третьи – все остальное. 
В течение трех часов было 
собрано несколько десятков 
вместительных мешков раз-
дельных бытовых отходов. 

- На решение проблемы бы-
тового мусора может повлиять 
каждый, - отметил представи-
тель «Балтики-Воронежа» 
Андрей Жильцов. – Тем более 
она достаточно наглядная: мы 
не можем увидеть загрязнение 
атмосферного воздуха, зато 
можем увидеть брошенные 
бутылки. Увидеть и … убрать. 
Каждый из нас может внести 
свой вклад в процесс очище-
ния нашего общего простран-
ства. А для этого надо не так 
много – не мусорить самим и 
не позволять другим. 

Общегородской субботник 
21 апреля депутаты Во-

ронежской областной думы 
по традиции начали в парке 
Музея-диорамы.

Председатель регионального 
парламента Владимир Ключни-
ков вместе с заместителем пред-
седателя Комитета по экологии 
и природопользованию Сер-
геем Почиваловым, расчистив 
территорию от прошлогодней 
листвы, высадили саженцы бе-
резы. В этом году было решено 
посадить молодые деревца на 
склоне у сцены парка, где в 
теплое время года проходят 
массовые мероприятия и со-
бираются горожане. Выбор 
березы Владимир Ключни-
ков объяснил тем, что дерево 
является символом России, 
отождествляя в национальной 
культуре надежду и любовь к 
родному краю.

Еще несколько лет назад в 
парке Музея-диорамы было 
полное запустение, но теперь 
здесь поддерживают порядок 
дворники. А дважды в год в рам-
ках общегородского субботника 
51 тысячу квадратных метров 
«капитально» убирают аппарат 
Воронежской областной думы, 
исполком партии «Единая Рос-
сия» и другие организации.

– Чувствуется, что уровень 
внутренней культуры воро-
нежцев вырос. Уже нет такого 
количества мусора, как было, 
к примеру, в этом парке три 
года назад. Фактически мы 
наводим порядок после зимы: 
убираем листву, сажаем дере-
вья и кустарники, – сравнил 
Владимир Ключников. – И 
хочется верить, что посетите-
ли парка будут поддерживать 
эту чистоту. А коммунальные 
службы, в свою очередь, – вы-
полнять свои обязанности так 
же добросовестно.

Партийцев вывел на суб-
ботник вице-спикер областной 
думы, секретарь регионального 
политсовета «Единой России» 
Владимир Нетесов. Так, тру-
довыми выходными на благо 
города «единороссы» отметили 
10-летний юбилей региональ-
ного отделения партии.

- Благоустройство и повыше-
ние комфорта жизни граждан 
является одним из приоритетов 
партии. Помимо участия в об-
щегородских субботниках, мы в 
постоянном режиме реализуем 
проект «Город-сад» - озеленение 
дворовых территорий, жилых 
зон, городских улиц и площа-
дей. И результаты налицо, - от-
метил Владимир Нетесов. – В 

Воронеже должно быть чисто и 
уютно не только в праздничные, 
но и в будние дни.

Всего в этот день из парка 
вывезли 12 кубометров му-
сора.

Продолжили субботник депу-
таты уже в своих округах. Сергей 
Почивалов отправился на встре-
чу с коллективом детского сада 
№95 (на ул.Волго-Донской), 
где высадили 100 саженцев-
кустарников. По ходатайству де-
путата дошкольное учреждение 
получит в этом году 180 тысяч 
рублей на благоустройство. По 
его словам, в ближайшее время 
также необходимо решить во-
прос об асфальтировании подъ-
ездных путей.

А Анна Царалунга вместе со 
студентами ВГЛТА в субботу 
начали высадку молодых са-
женцев на месте горельника в 
Левобережном лесничестве - на 
территории Учебно-опытного 
лесхоза ВГЛТА. Всего планиру-
ется посадить там 350 тысяч са-
женцев сосны, березы и дуба.

В  этот же день работники 
предприятий торговли про-

изводили санитарную уборку 
прилегающих к торговым точ-
кам территорий, сотрудники 
промышленных предприятий 
наводили порядок на ведом-
ственных территориях, воро-
нежцы и представители управ-
ляющих компаний трудились 
во дворах.

В одном из таких дворов на 
улице Моисеева, 1, вместе с 
жителями благоустраивал тер-
риторию и сажал деревья глава 
Воронежа Сергей Колиух.

– Наша задача – объединить 
воронежцев, чтобы каждый 
житель города чувствовал себя 
хозяином не только в своей 
квартире, но и во дворе, – под-
черкнул Сергей Михайлович.

На Моисеева, 1, трудились 
более 20 человек – сотрудники 
управляющей компании и жи-
тели дома. Они разбирали кучу 
мусора, спрессовавшуюся во 
время морозов, красили ограж-
дение детской площадки, вска-
пывали газоны, подметали.

В качестве гостя и с подар-
ками – 4 саженцами калины и 
7 кустами спиреи – пришёл в 
этот двор Владимир Волков. Он 
рассказал, что осенью прошлого 
года был на личном приёме у 
главы Воронежа Сергея Ко-
лиуха и попросил мэра навести 
порядок с горячим водоснаб-
жением:

– Мы платили за горячую 
воду, хотя получали, по сути, 
едва теплую, – вспоминает 
Владимир Волков. – Сергей 
Михайлович пообещал разо-
браться и решить вопрос. И не 
обманул: теперь горячая вода в 
нашем доме – круглосуточно. 
На встречу с мэром я сегодня 
пришёл не с пустыми руками: 
после того, как мы обсудили во-
прос горячего водоснабжения,  
пообещал главе, что привезу с 
дачи саженцы калины и спиреи, 
и посажу их в одном из город-
ских дворов. «Да я сам готов их 
посадить, если вы подарите го-
роду саженцы!» – пообещал мне 
тогда Сергей Михайлович. И не 
забыл о данном обещании!

Далее глава Воронежа от-
правился в Берёзовую рощу. 

Парковый массив рядом с рын-
ком убирали более 50 человек. 
«Уже три «КАМАЗа» мусора 
вывезли», – доложили Сергею 
Колиуху.

– В этом году основное вни-
мание мы решили уделить дворо-
вым территориям и бесхозным. 
Сейчас возможности админи-
страции позволяют убирать 
зелёные зоны города без привле-
чения жителей. Но субботники 
позволяют воронежцам ощутить 
себя настоящими хозяевами 
своих дворов, парков и всего 
города. Те, кто своими руками 
собирал пластиковые бутылки, 
пакеты и все остальное, сам в 
местах отдыха сорить уже не 
станет. Да еще и друзьям своим 
скажет, чтобы соблюдали чи-
стоту! Мы не можем поставить 
дворника у каждой скамейки, а 
участкового – у каждой детской 
площадки. Поэтому для того 
чтобы Воронеж стал одним из 
самых чистых городов в стране, 
нужно изменить свою культуру 
поведения.

Глава Воронежа побывал 
в этот день ещё в ряде дворов 
и парках «Патриотов» и «Ди-
намо».

Кстати, впервые в нынешнем 
году для сбора мусора на мно-
гих видовых местах использо-
вались специальные мусорные 
пакеты из биоразлагаемых 
композиционных материалов, 
содержащих отходы раститель-
ного происхождения. 

За выходные дни самосва-
лы совершили 135 рейсов, на 
новый полигон ТБО вывезено 
больше 1400 кубометров му-
сора. Следует отметить, что 

весь этот мусор был принят 
полигоном бесплатно, что су-
щественно сэкономило бюджет-
ные средства. Такое решение 
было принято руководством 
ООО «Каскад», которое пошло 
навстречу предложению город-
ской администрации.  

В субботнике, проходившем 
в парке шинного завода, 

приняли участие сотрудники 
Воронежской городской думы 
во главе с её председателем 
Александром Шипулиным, чле-
ны городской избирательной 
комиссии, ученики близлежа-
щей школы №79 и гимназии 
№7, работники ДК шинного 
завода, а также жители окрест-
ных домов. Добровольцы во 
главе со спикером активно 
убирали накопившийся за зиму 
мусор и палую листву. Хотя в 
этом году, по признанию со-
трудников гордумы, которые 
уже несколько лет проводят в 
парке субботники, фронт работ 
заметно уменьшился.  

– В прошлом году была 
начата реконструкция парка, 
- рассказал председатель Во-
ронежской городской думы 
Александр Шипулин.– Здесь 
заработал фонтан, проведено 
озеленение, появилась новая 
игровая зона для самых малень-
ких посетителей парка, уста-
новлена спортивная площадка 
с многофункциональным по-
крытием, силовые тренажеры. 
Меняется понемногу и само 
отношение к парку местных жи-
телей. Заметно, что люди стали 
бережнее к нему относиться, 
например, мусора в этом году  

куда меньше, чем в прошлом.
Действительно, еще несколь-

ко лет назад парк представлял 
собой весьма печальное зрели-
ще – повсюду царили запусте-
ние и грязь. Но теперь он ста-
новится все более комфортным 
местом для отдыха и активного 
времяпрепровождения. Жители 
окрестных домов, которые при-
ходят сюда погулять, не могут 
не отметить, как преобразился 
парк: сделано освещение, по-
ставлены лавочки, игровые и 
спортивные площадки, отре-
ставрирован фонтан, высажены 
новые кустарники и деревья. 

Александр Шипулин поде-
лился с собравшимися дальней-
шими планами по благоустрой-
ству парка:

- В ближайшем будущем 
здесь появится спортивная 
площадка, на которой летом 
можно будет играть в волейбол 
и бадминтон, а зимой – кататься 
на коньках, - поведал спикер. 
- Помимо того, планируется 
возведение летней эстрадной 
площадки. 

Хорошая погода и отличное 
настроение участников суб-
ботника помогли им быстро 
убрать прошлогоднюю листву 
и бытовой мусор, тем более 
что инвентаря  и автотехники 
было предостаточно. Местные 
жители остались довольны и 
субботником, и дальнейшими 
планами по реконструкции 
парка. А чтобы несознательные 
граждане меньше мусорили, 
в парке было установлено 18 
видеокамер с выходом на пункт 
центрального наблюдения мест-
ного отдела полиции. 

Город станет садом

Реплика

Наши люди далеко идут…
Воронежские СМИ взволновали читателей маленькой сен-

сацией. На прошлой неделе некоторые федеральные и местные 
информационные агентства и издания сообщили, что бывший 
депутат Воронежской городской думы Виктор Витиник на-
значен на должность заместителя руководителя департамента 
культурного наследия Москвы.

Ну, назначен и назначен, нам-то какая радость? Однако 
радость для некоторых СМИ состояла в том, что по этому 
случаю можно было всласть поёрничать. Тем более что герой 
публикаций дал немало поводов для этого.

Витинику припомнили все «грехи» - как он баллотировался 
дважды в воронежские мэры, но не попал. Как работал на посту 
заместителя председателя гордумы, но особых успехов не до-
стиг, про странное на него покушение. Видимо, у злоумышлен-
ников тряслись руки, потому что пули улетели в неизвестном 
направлении, а у Виктора Алексеевича не обнаружилось ни 
одной царапины.

Все эти моменты жизни чиновника воронежские журналисты 
живописали в иронических тонах. Только непонятно, с чего ради 
столько внимания его персоне? Витиник-то был назначен на свою 
должность ещё... 23 января.

Владимир Ключников сажал саженцы берёзы. Сергей Колиух высаживал саженцы калины. Александр Шипулин убирал листву.

Субботник – в самом разгаре.



Аквапарк в любое время года в радость.
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Виталий ЧерникоВ 
Фото автора

Датированное 1800 годом 
«Историческое, географиче-
ское и экономическое описание 
Воронежской губернии, со-
бранное из историй, архивских 
записок и сказаний Воронеж-
ской Семинарии Префектом 
Павловским Протоиереем 
Е.Болховитиновым» ныне – 
библиографическая редкость. 
Первая часть нового издания 
– репринтное переиздание 
той книги. Нынешнее издание 
подготовил и прокомменти-
ровал Александр Акиньшин, 
учитывая в работе новейшие 
достижения краеведения. На 
презентации он рассказал о 
том, насколько кропотливой 
была его работа. 

- Когда книга печаталась 
в типографии, Болховитинов 
уехал из Воронежа. Поэтому 
в тексте появилось немало 
опечаток. Болховитинов с 
уважением относился к своим 
читателям и успел подгото-
вить список исправлений. Но 
он заметил не все неточности. 
И когда получил в Петербурге 
отпечатанные листы, то внёс 
в них исправления. Которые 
были отпечатаны отдельно. В 
итоге у книги – три варианта: 
версия 1800 года, вариант, 
в котором отдельные листы 
заменены, и версия 1801 года, 
в котором также заменены 
некоторые листы. В том чис-
ле посвятительный: в 1800 
году книга посвящалась Пав-
лу Первому, в 1801-м – уже 
Александру Первому. При 
подготовке переиздания воз-
никла мысль соединить все 
исправления и представить 
читателю научно выверенную 
версию книги. 

В Киеве, в национальной 
библиотеке академии наук, 
хранится её экземпляр, при-
надлежавший Евгению (в миру 
Евфимию) Болховитинову – с 
поправками, сделанными ру-
кой автора. Разумеется, они 
также были внимательнейшим 
образом изучены. Статью о 
епископе Феофилакте автор 
переписал целиком – когда 
книга издавалась, у него по-
просту не было достаточно 
сведений. 

Епископ Острогожский 
Андрей напомнил о значении 
митрополита Евгения и его 
научных трудов для Воронежа 
и всей России:  

- Под его руководством 
была написана история Во-
ронежской семинарии и про-
ведена научная разработка 
истории нашего края. Мы 
должны быть благодарны 
митрополиту Евгению – он 
в числе первых начал систе-
матизацию данных, которые 
находились в архивах мона-
стырей, приходов - к этому 
времени материалы не были 
разложены хронологически. 

- Эта книга не теряет сво-
ей исторической ценности, - 
убеждён игумен Иннокентий, 
ректор Воронежской право-
славной духовной семинарии, 
в которой когда-то работал 

Болховитинов. – В ней полно 
описаны реалии не только 
Воронежской губернии, но и 
местной епархии. 

Переиздание появилось 
в новой серии «Историко-
литературные памятники Во-
ронежского края». Инициато-
ром её стал Дмитрий Дьяков, 
руководивший до недавнего 
времени областной типогра-
фией – издательством имени 
Е.А.Болховитинова. По его 
словам, эта книга – одна из 
тех, которую должен прочи-
тать житель нашего города, 
чтобы считаться настоящим 
воронежцем.

- Сама личность Болхо-
витинова очень интересна, 
- отметил Дмитрий Дьяков. 
- Вы знаете, какие конфликты 
происходят сейчас в нашем 
обществе. И примирения пока 
не удаётся найти. Фигура Бол-
ховитинова – примиряющая 
свет и церковь, науку и рели-
гию. С одной стороны, он – па-
стырь, человек церкви с своим 
определённым нравственным 
кодексом. С другой – человек 
Просвещения. Ему пришлось 
поколесить по стране доволь-
но много, и везде вокруг него 
возникала просветительская 
аура. 

Председатель редакцион-
ной коллегии серии Олег Ла-
сунский рассказал о будущих 
её выпусках. До конца года 
предполагается переиздать 
под одной обложкой все выпу-
ски знаменитого воронежского 
журнала «Сирена», собравше-
го весь цвет изящной словесно-
сти Серебряного века. Предпо-
лагается включить в будущее 
издание и несколько статей 
– в частности, обзор местной 
периодики 1917-1919 годов, 
текст об основателе журнала, 
поэте Владимире Нарбуте, а 
также комментарии, большой 
аннотированный указатель 
авторов. А вот вторая часть 
мемуаров писательницы Ва-
лентины Дмитриевой прежде 
не публиковалась. В первой, 
выпущенной в 1930 году, рас-
сказ доведён до 1905 года. 
Вторая часть, где имеется не-
мало интереснейших сведений 
о культурной жизни города, 
была набрана и свёрстана, но 
издание не состоялось. Вёр-
стка, к счастью, уцелела. 

Некоторые из выступавших 
на презентации поделились 
своими предложениями, какие 
интересные издания могли бы 
продолжить эту серию. 

Здоровье

В последнее время в Воронежской области участились 
случаи заболевания корью, в том числе  среди взрос-
лых. Напомним, что корь – это острое вирусное  забо-
левание, которое передается воздушно-капельным 
путем. Ею чаще всего болеют дети, но заразиться могут 
и люди любого возраста, не прошедшие вакцинацию 
или утратившие иммунитет к болезни. Весной и летом 
заболеваемость корью возрастает. 

Корь требует 
бдительности

В этом году Воронежская об-
ласть вошла в список регионов-
участников онкопрограммы, 
Министерство здравоохране-
ния и социального развития 
РФ выделило на ее реализа-
цию федеральные бюджетные 
средства в размере около 500 
млн. рублей.

Как пишет «Российская га-
зета», онкопрограмма тщатель-
но прорабатывалась ведущими 
специалистами по радиоло-
гии, медицинской физике под 
руководством В.И. Чиссова. 
Ее основные цели - улучше-
ние качества и доступности 
диагностики и лечения рака 
и повышение квалификации 
медицинских кадров. За годы 
реализации программы в ор-
ганизации онкологической 
службы произошли значитель-
ные изменения. Она начала по-
лучать реальную финансовую 
поддержку из федерального 
и региональных бюджетов, 
позволяющую постепенно мо-
дернизировать специализи-
рованные онкологические ле-
чебные учреждения и лечебно-

профилактические учреждения 
общего профиля.

В.И. Чиссов привел кон-
кретные результаты реализа-
ции онкопрограммы: «В 2010 
году по сравнению с 2009 годом 
смертность от онкологических 
заболеваний снизилась на 0,9 
процента. За девять месяцев 
2011 года по сравнению с ана-
логичным периодом 2010 года 
снизилась еще на 1,6 процен-
та».

В общей сложности за время 
действия программы помощь 
получили 47 регионов, это 
больше половины всех терри-
торий России. В 2012 году к 
ним прибавятся еще 15. Таким 
образом, можно сказать, что 
Национальная программа по 
совершенствованию организа-
ции онкологической помощи 
населению - одно из важней-
ших событий в сфере россий-
ского здравоохранения.

Примечательно, что более 
60 процентов консолидиро-
ванного бюджета в каждом 
регионе - участнике онко-
программы приходится на 

высокотехнологичное обору-
дование для лучевой терапии. 
И это не случайно, поскольку 
за последние десятилетия 
радиотерапия признана одним 
из наиболее эффективных 
методов противоопухолевого 
воздействия.

Перечню оборудования для 
лучевой терапии при разработ-
ке онкопрограммы уделялось 
особое внимание, подчеркива-
ет «Российская газета», ведь 
именно оно во многом опреде-
ляет успех лечебного процесса. 
Один из самых сложных и до-
рогостоящих единиц техники 
в таком списке - линейный 
ускоритель, предназначенный 
для высокоточечного облуче-
ния злокачественных новооб-
разований.

Результаты реализации он-
копрограммы 2009-2011 годов 
показали: среди наиболее вос-
требованных линейных уско-
рителей - аппараты ELEKTA, 
которые позволяют применять 
новейшие методы лучевой 
терапии и радиохирургии: 
окружающие здоровые ткани 

при этом затрагиваются ми-
нимально.

Однако если задачу тех-
нического перевооружения 
российских онкологических 
учреждений можно выполнить 
в сравнительно короткий срок, 
то подготовка и повышение 
квалификации медицинских 
кадров - долгосрочный и пре-
жде всего крайне трудоемкий 
процесс. Высокие медицин-
ские технологии, внедряемые 
в клиническую практику в 
рамках национальной про-
граммы, представляют собой 
сложные системы, но для их 
эффективного применения от 
медицинского персонала тре-
буются не только специальные 
знания и навыки. Речь идет о 
принципиально новом подхо-
де к лечению онкологических 
больных. Однако отставание 
российской радиотерапии от 
западной измеряется десятка-
ми лет, налицо большая кадро-
вая проблема.

Чтобы удовлетворить кадро-
вый голод, сегодня на базе МГУ 
имени М.В. Ломоносова подго-
товлен специальный образова-
тельный проект по организации 
Центра подготовки медицин-
ских физиков. Его организа-
торами, помимо университета, 
стали компания ELEKTA, ее 
российский партнер - инжи-
ниринговая компания ЗАО 
«MСM-МЕДИМПЭКС», а 
также МНИОИ им. П.А. Гер-
цена. Учебная программа Цен-
тра нацелена как на молодых 
специалистов, так уже и на 
имеющих опыт медицинских 

физиков. Возможность при-
менения теоретических знаний 
непосредственно на практике 
– большое преимущество этого 
образовательного проекта, по-
скольку дает возможность на-
чать полноценно работать сра-
зу по возвращении в регион.

Председатель совета ди-
р е к т о р о в  З АО  « М С М -
МЕДИМПЭКС» профессор, 
доктор медицинских наук 
Дмитрий Балалыкин счита-
ет, что долговременные ин-
вестиции в интеллектуаль-
ный ресурс - единственный 
способ вывести российскую 
онкологию на мировой уро-
вень: «С момента основания 
компании мы понимали, что 
высококвалифицированные 
кадры - залог успеха в нашей 
отрасли. На протяжении 17 
лет существования мы по-
стоянно вкладываем средства 
в долгосрочные проекты. На 
сегодняшний день «Центр 
подготовки медицинских фи-
зиков» - один из ключевых в 
этой области. До его создания 
мы также активно сотруднича-
ли с российскими и западными 
медицинскими учреждениями 
на предмет подготовки кадров 
как собственных, так и в ре-
гионах. Безусловно, значимым 
результатом для нас являются 
десятки высококвалифици-
рованных медицинских фи-
зиков и инженеров, успешно 
работающих по всей стране. 
Более того, уже сегодня их 
нередко приглашают в каче-
стве экспертов медицинские 
учреждения других стран, что, 

разумеется, свидетельствует 
о высоком уровне и востребо-
ванности. Количество таких 
специалистов с каждым годом 
возрастает, но определяющее 
значение имеют не цифры, 
важно понимать, что каждый 
высококвалифицированный 
специалист - это в конечном 
счете спасенные жизни людей. 
Развитие этого направления 
остается для нас одной из 
стратегических задач и в 2012 
году. Как лидеры рынка мы 
понимаем, что онкопрограмма 
- это, безусловно, важный, но 
только первый шаг к реальной 
модернизации отрасли. И уже 
сегодня необходимо планиро-
вать новые долгосрочные про-
екты, чтобы в конечном итоге 
сделать самое современное 
лечение не только эффектив-
ным, но и доступным для всех 
граждан нашей страны».

Все участники онкопро-
граммы сходятся во мнении, 
что совершенствование луче-
вой терапии в России не долж-
но быть ограничено сроками 
программы. Принципиально 
важно, чтобы та динамика раз-
вития отрасли, которой дала 
старт национальная програм-
ма, переросла в долгосрочную 
онкологическую стратегию, а 
к ее формированию и реали-
зации которой в полной мере 
подключилось бы не только 
государство, но и научное, и 
бизнес-сообщества.

Обзор подготовлен  
по материалам  

«Российской газеты».

Победить неизлечимую болезнь
Воронежская область присоединилась к Национальной программе онкологической помощи населению
Большинство людей воспринимают диагноз «злокачественное новообразование» 
как приговор, и несколько десятилетий назад это действительно было так.  Но про-
гресс не стоит на месте, современные методы лечения, применяемые  профессио-
налами своего дела,  могут подарить больному годы жизни, а в отдельных случаях 
излечить онкологические заболевания. Однако проблема до сих пор стоит очень 
остро:  рак  занимает  третье место среди причин смертности в РФ, поэтому  борьба 
с онкологическими заболеваниями – одна из приоритетных задач российского 
здравоохранения. В 2009 году началась реализация  Национальной программы по 
совершенствованию организации онкологической помощи населению. Во время 
недавней пресс-конференции главный онколог страны, академик РАМН Валерий 
Иванович ЧИССОВ подвел предварительные итоги  программы и заявил о сокра-
щении смертности от онкологических заболеваний в России. 

евгения ЛеЖАнинА

Санаторий – здравница всероссийского 
уровня и условия для отдыхающих созда-
ны сказочные - проживание в комфортных 
номерах, полноценное медицинское об-
служивание с современной водолечебни-
цей с массажными, лечебными ваннами, 
сбалансированное питание, ежедневная 
развлекательная программа. Летом добро 
пожаловать на пляж – плавать в тихо 
струящейся воде (можно на катамаранах, 
лодках, катере), а пока речка не прогрелась 
- на купание приглашают в аквапарк, в 
одно из лучших в России гидросооруже-
ний  такого типа. Там есть забава и для 
детей – бассейн.

Многие годы врачи санатория со-
трудничают с ведущими кафедрами Во-
ронежской медакадемии имени Бурден-
ко. В результате научно-методической 
работы в санатории внедряются  более 
совершенные методики и технологии по 
реабилитации взрослых и детей с тем или 
иным недугом. Здравница принимает на 
лечение отдыхающих с заболеваниями 
органов дыхания, желудочно-кишечного 
тракта, периферической нервной системы, 
опорно-двигательного аппарата и соеди-
нительной ткани, эндокринной системы, 
системы кровообращения и нарушений 
обмена веществ. Появились и новые на-
правления лечения. Жизнь подсказала, что 
многие люди стали страдать от ожирения 
и самостоятельно с прибавкой в весе не 
могут справиться. В санатории использу-
ются современные методики. Помимо этого 
принимаются на реабилитацию пациенты 
после эндопротезирования тазобедренных 
суставов, пострадавшие от несчастных 
случаев на производстве и в автоавариях. 
Бесценен опыт лечения больных с профес-

сиональными заболеваниями. Технологии 
по восстановлению здоровья позволяют 
улучшить качество их жизни. 

Это не всё. Санаторий имеет большой 
опыт помощи беременным женщинам 
из групп риска, в том числе с анемией, 
заболеваниями внутренних органов, гор-
мональными расстройствами и при сбоях 
с артериальным давлением.

- По нашим данным, 96-98 процентов 
гостей покидают здравницу с улучшени-
ем состояния здоровья, посвежевшими, 
отдохнувшими, - говорит генеральный 
директор, кандидат психологических наук 
Виктор Скурятин. – Многие, побывав 
один раз, приезжают к нам в последующие 
годы. Лечение мы предлагаем комплекс-

ное, продуманное: в него входит режим 
питания, движения, каждому подбира-
ются индивидуальные процедуры в за-
висимости от возраста, диагноза, наличия 
сопутствующих заболеваний. Не случайно 
на курорт приезжают не только жители 
Черноземья, но и со всей страны.

Известность санаторий имени Дзер-
жинского приобрёл не случайно. Учиты-
вая огромный опыт и новейшие техноло-
гии лечения, набор аппаратной физио-
терапии – используется магнит, лазер, 
дарсонвализация, ультратонтерапия, 
микроволновая терапия, грязе-, парафи-
нолечение и многое другое, чертовицкая 
здравница вполне может конкурировать 
с ведущими курортами страны и Европы. 
Практикуется очищение и лечение кишеч-
ника с помощью травяных настоев, для 
чего приобрели немецкое оборудование 
для гидроколонотерапии.

А сколько пользы приносят так назы-
ваемые нетрадиционные виды лечения – 
ароматерапия, фито- и грязелечение, кис-
лородные коктейли. Широко используют-
ся продукты пчеловодства, гирудотерапия 
(лечение пиявками), гомеопатические 
средства, к примеру, успешно применяют 
методику биорезонансной терапии.

Важно, что лечение не утомляет. От-
дыхающие постепенно втягиваются в 
санаторный ритм жизни и психологически 
настроены на выздоровление. Как прави-
ло, организм на созданные позитивные 
условия реагирует быстро. Обычно на 
курорте принят для лечения курс в 21 
день. Но мы же такие нетерпеливые, нам 
подавай всё и сразу. При необходимости 
здесь можно сделать лечебную передышку 
в десять, а то и шесть дней. Медицинские 
программы продуманы с учётом ускорен-
ного оздоровления. 

Процедуры обычно принимаются с 
утра, а днём и по вечерам отдыхающие 
приглашаются на концерты, танцы, в 
библиотеку, на теннисный корт или экс-
курсии. Побывать можно в Задонске, в 
замке принцессы Ольденбургской, музее-
усадьбе поэта Дмитрия Веневитинова, 
в Хреновском конезаводе, Дивногорье, 
биосферном заповеднике. Так что отдых 
будет гарантированно незабываемым.

Курорт да и только!
Зачем ездить лечиться далеко, когда в местном санатории имени Дзержинского  

есть все условия для восстановления здоровья?

Есть время работать и время отдыхать. Последнее отнюдь не потеха, 
и часом, чтобы восстановить силы после зимы, увы, не обойдёшься. А 
что может быть лучше, чем встречать весеннее пробуждение природы 
среди самой природы – в одном из красивейших мест Придонья, в сана-
тории имени Дзержинского? Слышать по утрам птичьи голоса, созерцать 
плавное течение реки Воронеж, улавливать в чистом воздухе хвойный 
запах сосен старого парка села Чертовицы. Волей-неволей освобож-
даешься от беспокойных мыслей, и городская суета куда-то отступает. 
Вот это и есть полноценный отдых! К тому же здесь лечат и делают это 
профессионально.

Пастырь  
и просветитель 

КУльтУрА

Написали  диктант
Около сотни воронежцев в минувшие выходные проверили 

свою грамотность. Они приняли участие во всероссийской обра-
зовательной акции «Тотальный диктант», которая состоялась в 
одном из торгово-развлекательных центров Воронежа. Автором 
текста стал известный писатель и журналист Захар Прилепин, 
а диктовала его – заведующая кафедрой русского языка фило-
логического факультета ВГУ Людмила Кольцова. В этом году 
«Тотальный диктант» прошёл на 116 площадках в 85 городах 
России и зарубежья. 

Глазами молодых 
Воронежская библиотека №1, что на улице Кирова, 28, 

объявила  о начале фотоконкурса «Мир глазами молодежи». 
В нём могут  принять  участие молодые люди в возрасте от 14 

до 30 лет. Среди тем для работ - «Академия будущего» (учёба); 
«Семейный альбом» (семья); «Молодежный креатив» (фото-
коллаж); «Объективная реальность» (проблемы современной 
молодежи). Фотографии для участия можно присылать по 
электронной почте biblioteka-1@mail.ru или приносить в би-
блиотеку. 

Подведение итогов фотоконкурса и вручение ценных призов 
победителям состоится в сентябре.  Выставка фоторабот  будет  
организована в библиотеке № 1. 

Сезон романтики 
Клуб любителей музыки  «На романтической волне» Воро-

нежской библиотеки искусств имени А.С.Пушкина завершает 
свой сезон. За два с половиной года состоялось 17 встреч с 
талантливыми музыкантами, певцами-солистами, хоровыми 
коллективами. Очередным гостем стал ансамбль «Радоница» 
Воронежского музыкально-педагогического колледжа. В его со-
ставе - начинающие певцы, студенты первого и второго курсов. 
Ещё не совсем опытные исполнители показали, однако, себя как 
слаженный коллектив с хорошими голосами, интересным репер-
туаром, состоящим из классических, народных и популярных 
эстрадных песен отечественных и зарубежных авторов.

Наталья Некрылова, василий ЧерНоусов.

В лекционном зале Никитинской 
библиотеки состоялась презентация 
переиздания первой книги об истории 
Воронежского края

Обучили психологов
Центр психолого-педагогической поддержки и развития детей 

провёл вебинар для специалистов районных служб «телефонов до-
верия». Для общения пригласили психологов, работающих в служ-
бах «телефонов доверия» Борисоглебска, Поворинского, Хохоль-
ского, Новоусманского, Эртильского, Лискинского, Семилукского 
и Кантемировского районов. Именно им предстоит в ближайшее 
время общаться на детском «телефоне доверия» с использованием 
единого общероссийского телефонного номера – 8-800-2000-122.  
Специалисты рассмотрели особенности телефонного консульти-
рования детей и подростков, техники телефонного консультиро-
вания, разобрали самые сложные случаи.

119 фальшивых «больничных»
В первом квартале региональным Фондом социального стра-

хования проверено 48 лечебно-профилактических учреждений. 
Это составляет более 36 процентов медицинских организаций, 
имеющих право на проведение экспертизы временной нетру-
доспособности. Проверив более 40 тысяч случаев временной 
нетрудоспособности, специалисты отдела обнаружили 119 «боль-
ничных», выданных с нарушением законодательства, сообщает 
пресс-служба реготделения ФСС.

Тамара Гашимова, светлана шамакиНа.

ирина роДионоВА,
заведующая терапевтическим 
отделением Воронежской 
областной клинической  
больницы №2

Катаральный период  на-
чинается остро: повышение 
температуры до 39-40 граду-
сов, головная боль, кашель, 
насморк с обильными слизи-
стыми выделениями. Кашель 
часто грубый, «лающий», со-
провождается осиплостью 
голоса. Развивается  конъ-
юнктивит с отёчностью  век, 
инъекцией склер и гнойным 
отделяемым. На 3-5-й день 
самочувствие улучшается, 
снижается лихорадка. Однако 
через день температура тела 
вновь повышается, усилива-
ются  катаральные симптомы, 
интоксикация. 

Именно в этот момент на 
слизистой оболочки щёк, реже 
губ и дёсен, появляются белые 
пятна, похожие на манную 
крупу, так называемые пят-
на Филатова-Коплика. Они 
характерны только для кори. 
Чуть раньше пятен или одно-
временно с ними на слизистой 
оболочке мягкого и частично 
твердого нёба появляется ко-
ревая  энантема в виде красных 
пятен неправильной формы с 
булавочную головку. Через 1-2 
суток они сливаются и теряют-
ся на общем фоне. Этот период  
длится 3-5 дней, у взрослых до 
8 суток. Период высыпания 

сменяет катаральный период.  
В первый день ярко-красная  
сыпь появляется за ушами, 
на волосистой части головы, 
затем в тот же день на лице, 
шее, верхней части груди. На 
второй день высыпания по-
крывают  туловище и верхнюю 
часть рук, на третий день- сыпь 
на нижних конечностях и дис-
тальных отделах рук, а на лице 
сыпь уже бледнеет. Когда сыпь 
перестает прогрессировать 
новыми элементами, темпера-
тура снижается, уменьшается 
интоксикация. Яркая  сыпь 
держится до 4 дней, затем она 
становится бледнее. Сыпь 
бледнеет и угасает в том же 
порядке, как и появлялась. На 
коже остается пигментация и 
шелушащаяся кожа. Пигмен-
тация исчезает за 5-7 дней. 

Корь может иметь тяже-
лые осложнения: пневмонию, 
стеноз гортани, энцефалит, 
меннингоэнцефалит, стоматит. 
Неосложненные формы кори 
чаще лечат на дому. Госпитали-
зируют же больных с тяжелы-
ми и осложненными формами, 
а также  по эпидемическим 
показаниям. Вакцинацию де-
тей против кори проводят в 
возрасте 1 года и 6 лет.

Словом, корь требует бди-
тельности и, прежде всего, от 
родителей. Берегите себя и 
своих детей! Делайте вовремя 
прививки детям, при первых 
симптомах  заболевания сразу 
обращайтесь к врачу.

Р
ек

ла
м

а.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

Ответы на сканворд (21 апреля)
По горизонтали: Марево. Ученик. Ошибка. Режим. Чехов. 

Саго. Изыск. Ситар. Протока. Арахис. Ворот. Торт. Сторона. 
Иголка. Канон. Клан. 

По вертикали: Супесь. Мошка. Глоток. Ребро. Совок. 
Врач. Икона. Таран. Вахта. Ратин. Черви. Знаток. Ножны. Холл. 
Стирка. Комик. Стан.
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ооо аПК «александровское»
Воронежская область, Панинский район, с.Александровка

(292-й км автодороги Курск-Саратов)

реализуеТ семена
гречихи сорта Дикуль (суперэлита);

гороха сорта Темп (облиственная форма)
и сои сорта Ланцетная (элита);

ячменя сорта Вакула, гороха сорта Мадонна и сорта Фокор, 
гречихи сорта Дикуль (репродукционные).

семена ПодгоТоВлены на ПнеВмосТоле.
Сертифицированы.

Тел.: 8-920-219-70-77; 8-920-463-58-78. Ре
кл

ам
а

Теории и методики единоборств: 
доцент 1,0 (Борьба)
профессор 1,0 (Бокс)  

Теории и методики 
физической культуры, 
педагогики и психологии:
доцент 1,0 (Педагогика и психология)
доцент 1,0 (Менеджмент физической 
культуры и спорта)
доцент 1,0 (Педагогика физической  
культуры, специальная и социальная  
педагогика)

Теории и методики  
спортивных игр:
доцент 1,0 (Баскетбол)
ст. преподаватель 2,0 (Футбол)

Теории и методики 
циклических видов спорта:
доцент 1,0 (Лёгкая атлетика)             
профессор 1,0 (Лёгкая атлетика)
профессор 1,0 (Лыжные гонки)

Математических 
и естественно-научных дисциплин:
доцент 1,0 (Биология)
преподаватель 1,0 (Математика)

Гуманитарных дисциплин:
профессор 0,75 (Политология, история)

Медико-биологических дисциплин:
доцент 1,0 (Физиология)
доцент 1,0 (Лечебная физическая культу-
ра и массаж, здоровый образ жизни)   
профессор 1,0 (Спортивная медицина, 
врачебный контроль) 
доцент 0,5 (Биохимия)

Срок подачи заявлений –  
месяц со дня опубликования в СМИ.

Адрес: 394036, г. Воронеж,  
ул. К. Маркса, д. 59 .   
Контактный телефон 8 (473) 253-36-06.
Лицензия № 8505 от 09 апреля 2007г. выдана Федеральной служ-
бой по надзору в сфере образования и науки.
Свидетельство о государственной аккредитации № 000762  
от 04 июня 2007г. выдано Федеральной службой по надзору в сфере  
образования и науки.

ФГБОУ ВПО 
«Воронежский государственный институт 

физической культуры»

Объявляет кОнкурс 
по кафедрам: РЕ

КЛ
АМ

А

Открытое акционерное общество «кожгалантерея» 
проводит 

годоВое общее собрание аКционероВ
Форма проведения – очная.
Дата, время и место проведения – 25 мая 2012 года в 11.00 по адресу: г.Воронеж, 

ул.Орджоникидзе, д.6.
Начало регистрации участников собрания – в 10.00.
Список лиц, имеющих право на участие в годовом общем собрании акционеров, 

составлен по состоянию реестра на 25 апреля 2012 года.
Повестка дня:

1. Утверждение в качестве счетной комиссии регистратора общества.
2. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, в том числе 

отчета о прибылях и убытках (счета прибылей и убытков общества) за 2011 год.
3. Избрание членов Совета директоров общества.
4. Избрание членов Ревизионной комиссии общества.
5. Утверждение аудитора общества.
С информацией по проведению общего собрания можно ознакомиться по адресу: 

г.Воронеж, ул.Орджоникидзе, дом 6. Телефоны: 255-59-72, 255-36-64.
совет директоров оао «Кожгалантерея».

Организатор торгов – 
конкурсный управляющий ОАО «ВЭЛТ» 

Попов Д.А.
(ИНН 361501668301, почтовый адрес: 394033, г. Воронеж, 

Ленинский пр-т, д.172,  член НП МСОАУ «Стратегия») 

извещает о внесении изменений 
в объявление в газете «Коммуна» от 14.04.2012г. №53 

о проведении торгов путем публичного предложения по 
продаже имущества должника ОАО «ВЭЛТ» 

(ОГРН 1023601530094, ИНН 3661001915, 394033, 
г. Воронеж, Ленинский пр-т, д.172).

Заявки принимаются в течение 30 дней с 23.04.2012г. 
по 22.05.2012 с 10.00 до 12.00 по адресу: 

г. Воронеж, Ленинский пр-т, 172. 
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ФЕДЕРАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВЕННОЕ БЮДЖЕТНОЕ 
ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ ВЫСШЕГО 

ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ 
«ВОРОНЕЖСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ ЛЕСОТЕХНИЧЕСКАЯ 

АКАДЕМИЯ»

ОбъяВЛяеТ кОнкурс 
на замещение должностей:

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ И НАУКИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

профессора кафедры: 
мировой и национальной эконо-
мики (0,5 ст.), 
доцентов кафедр: 
философии и социально-гумани-
тарных наук (1 ст.), управления 
производством (1 ст.), 

преподавателей кафедр: 
экономики и финансов (3 ст.), 
мировой и национальной эконо-
мики (2 ед. по 0,5 ст.)

Срок подачи документов - 
 один месяц со дня опубликования  

объявления в газете.

Акция 
«Единый информационный 

день Росреестра» 
будет проходить 26 апреля с 12.00 до 18.00 

в помещении Никитинской библиотеки 
(пл.Ленина, 2, первый этаж, к. 104). 

реклама

Большая семья Песковых
В минувшие выходные 

Воронеж вновь посетил вы-
дающийся советский и рос-
сийский журналист, писатель 
и путешественник Василий 
Песков. Уроженец села Ор-
лово Воронежской области, 
Василий Михайлович хоть 
и живёт в Москве, - частый 
гость на своей малой родине. 
На этот раз его приезд связан с 

днём рождения сестры Марии 
Михайловны. 

У Василия Михайловича – 
три сестры. Мария по призва-
нию и образованию – педагог, 
около 40 лет учительствовала 
в воронежских школах. Ев-
докия – Заслуженный врач 
России, Надежда - бухгал-
тер. У них на всех - четверо 
детей и пятеро внуков. И 
хотя им не так часто удаётся 
собраться вместе, они в курсе 

дел каждого члена большой 
и дружной семьи. И, конеч-
но, все внимательно следят 
за творчеством родного им 
человека.

 На статьях Василия Песко-
ва воспитывались несколько 
поколений наших читате-
лей. К своим родным, как и 
к своему читателю, Василий 
Михайлович всегда относится 
с большим уважением. И от-
ношения эти взаимны.

Эмма носыреВа

Василий Песков и его сёстры Мария, Евдокия, Надежда с мужем Василием.

ВОПРОС «КОММУНы»?
Анна ЛИТОВЧЕНКО, служащая:
-За те деньги, что мы платим за обслужива-

ние, управляющая компания «Стройтехника» 
могла бы работать намного лучше. В нашем 
районе - новые дома, так что особой грязи в 
подъездах нет. А вот общение с представите-
лями компании не оставляет приятных чувств. 
Помню, как звонила, а потом и приходила 
в компанию, чтобы узнать, почему выросли 
цены за потреблённые горячую воду и тепло. 
К начальнику секретарь не пускает, главные 
– бухгалтер и инженер на рабочих местах от-
сутствуют, рядовые же сотрудники ничего не 
знают, да ещё в придачу и хамят. Махнула на 
всё рукой и стала платить неоправданно высо-
кие суммы. Нервы, знаете ли, дороже. 

Лидия ЛАПКИНА, победитель в номи-
нации «Частная усадьба» конкурса «Самый 
благоустроенный пункт Воронежской обла-
сти» в 2011 году:

- Помню, когда жили в многоэтажке, мы 
не заботились о том, как очистить двор от 
снега, как отремонтировать дом. Надеялись 
на коммунальные службы. Сейчас же, когда у 
нас свой дом, всё делаем сами. Нельзя сказать, 
что это легко. Да, непросто, но всё делаем с 
удовольствием. Живём в Борисоглебске, у нас 

свой дом, сад, огород. Благоустраиваем нашу 
усадьбу творчески и с радостью. 

Николай УШАКОВ, ветеран труда:
- Да нет, не доволен. Кто обслуживает мой 

дом номер 98 по улице Старых большевиков, я 
не знаю, но то, что это делают плохо - очевидно. 
Дом панельный, заселён в 1974 году, отопление 
в стенах, трубы «заросли» за это время. Вну-
три квартир сами жильцы кое-какие стояки 
заменили, а всё остальное оставляет желать 
лучшего. То там прорвёт, то здесь. Да и холодно 
зимой. Хорошо, что дворник стал появляться, 
а то двор был грязный. Мусор из контейнеров 
вывозят редко. 

Юрий АЛТУХОВ,  участник ликвидации 
аварии на Чернобыльской АЭС:

- Не доволен. Дом обслуживает ТСЖ «Свя-
тогор». Было постановление Правительства о 
заморозке цен в сфере ЖКХ до 1 июля нынеш-
него года, но, тем не менее, стоимость услуг в 
январе стала выше. Необоснованно подняли 
плату за содержание жилья - с восьми рублей 
до десяти. Без всякого предупреждения по-
высили плату за отопление на 500 рублей. В 
общем, половина моей пенсии идёт на оплату 
жилищно-коммунальных услуг. 

Довольны ли вы техническим обслуживанием вашего дома?

ФУТБОЛ

«Энергетики» улетают с «баранкой»

В день матча, 20 апреля, за-
щитнику «Факела» Евгению 
Гапону исполнился 21 год. 
Он вышел на поле, отыграл 
здорово, как, впрочем, и вся 
команда. Воронежцы с первых 
минут попытались захватить 
инициативу, но и армейцы 
не думали отсиживаться в 
обороне. В первой половине 
тайма Долха дважды в бро-
сках отражал мощные удары 
Мурнина, а голкипер гостей 
Солосин серьезно вступил в 
игру лишь однажды, выудив 
из-под перекладины снаряд, 
пущенный в цель Клопковым. 
На 36-й минуте хабаровчане 
остались вдесятером. Мяч 
был в центре поля, когда у во-
ронежских ворот чернокожий 

дальневосточник ивуарийского 
происхождения Коффи ударом 
локтя в грудь свалил на землю 
Денисова. Численное преиму-
щество «Факел» реализовал за 
несколько секунд до свистка на 
перерыв. После подачи углово-
го мяч попал к Кантонистову, 
и Любомир хлестко пробил в 
дальний угол.

Второй тайм начался с атак 
армейцев, и им удалось срав-
нять счет. Ситуация, правда, 
возникла неоднозначная и 
довольно спорная. Во время 
подачи углового мяч еще не 
успел долететь до ворот, когда 
Кириленко ухватил за майку 
Мурнина. Судья Каюмов (Мо-
сква) дал свисток и назначил 
пенальти в ворота «Факела», а 
Луценко его четко реализовал. 
Воронежцы усилили натиск на 

ворота гостей. Атаковали кра-
сиво и разнообразно. Здорово 
работали фланги, по центру 
оборону пытались продавить 
Аброскин и Кантонистов, четко 
играл в отборе и начинал атаки 
Клопков. Особенно запомнил-
ся момент, когда Аброскин 
метров тридцать тащил мяч к 
чужим воротам, по ходу дела 
обыграв трех соперников, во-
шел в чужую штрафную и 
мощно пробил, но попал в 
голову  защитника Голяткина, 
который моментально оказался 
в нокауте. А через пять минут 
воронежцы вновь повели в 
счете. Кириленко вовремя 
увидел рывок Кантонистова 
и отправил ему мяч на ход. 

Полузащитник «Факела» про-
демонстрировал бильярдную 
точность, отправив белый шар 
точнехонько в дальний угол. 
По стадиону впервые в матче 
болельщики запустили волну, 
вдохновляя «Факел» на про-
должение банкета. «Армейские 
энергетики» и не думали сда-
ваться, и при поддержке своих 
семи самых преданных болель-
щиков, прибывших в Воронеж, 
применили прессинг, пытаясь 
добраться до владений Долхи, 
но ничего путного впереди им 
создать не удалось, в то время 
как воронежцы могли забить 
третий мяч. Гицелов в падении 
бил головой с шести метров, но 
в «рамку» не попал. 

«Факел» одержал третью 
победу в четырех весенних 
матчах и продолжает бороться 
за место в рядах ФНЛ.

4-й тур «Факел» пропу-
скал, и он принес следующие 
результаты: «СКА-Энергия» - 
«Волгарь-Газпром» (Астрахань) 
0:1, «Балтика» (Калининград) 
- «Енисей» (Красноярск) 0:1, 
«Черноморец» (Новороссийск) - 
«Химки» (Химки) 1:0, «Торпедо» 
(Владимир) - «Луч-Энергия» 
(Владивосток) 1:1, «Газовик» 
(Оренбург) - «КАМАЗ» (На-
бережные Челны) 2:0.

Результаты матчей 5-го тура. 
«Луч-Энергия» - «Газовик» 0:0, 
«Енисей» - «Черноморец» 2:1, 
«Волгарь-Газпром» - «Балтика» 
0:1, «Химки» - «Торпедо» 0:2.

Нижняя часть турнирной та-
блицы выглядит следующим об-
разом: 14-15-е места делят «Хим-
ки» и «Балтика» -  49 очков после 
43 игр. 16-е - «Луч-Энергия» - 48 
(43). 17-е - «Черноморец» - 47 
(43).18-е - «Газовик» - 46 (42). 
19-е - «Факел» - 39 (42). Таким 
образом, отрыв от спасительного 
15-го места составляет 10 очков 
(а по потерянным - всего 7!). 
Огромное значение будет иметь 
результат следующего матча 
«Факела», который он проведет 
26 апреля в Калининграде с 
«Балтикой».

«Факел» (Воронеж) - «СКА-Энергия» (Хабаровск) 2:1 (1:0)
В первенствах России «Факел» десять раз встречался с 
хабаровской командой «СКА-Энергия», потерпел шесть 
поражений, а выиграл лишь однажды - 6 мая 2005 года 
(3:1). Сейчас воронежцы находятся в отличной форме 
и соскучившиеся по футболу болельщики, веря в успех 
своих игроков, валом повалили к стадиону - «Факел» 
проводил первый домашний матч в Воронеже в этом 
году. До начала встречи оставалось полчаса, а очередь 
за билетами растянулась на полсотни метров. Места на 
трибунах в итоге заняли 11500 человек, которые стали 
свидетелями красивой игры, которая закончилась с не 
менее «красивым» для воронежцев счётом.

максим сКВорцоВ
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20 мая газете «Коммуна» исполняется 95 лет. К 

этой дате мы приурочили творческий конкурс,  в 
котором приглашаем принять участие наших самых 
преданных читателей. Работы будут приниматься по 
трём номинациям:  

1. «Коммуна» - в моей жизни». Предлагаем поделить-
ся  воспоминаниями о том, как наша газета стала при-
ходить в ваш дом, чем она вам интересна и дорога.

2.«Хранители истории» (необходимо принести или 
выслать в редакцию самую давнюю подписную кви-
танцию или номер «Коммуны»).

3.«Коммуне» посвящается» - самая интересная и 
остроумная частушка. 

Лучшие работы участников будут опубликованы на 
страницах газеты. Победителей ждут призы и по-
дарки, а также встреча в редакции с журналистами 
«Коммуны».

Ждём ваших писем по адресу: г. Воронеж, ул. Ко- 
миссаржевской, 4а, редакция газеты «Коммуна», 
конкурс.
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